

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de la del Corriño, núm. 28.

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de idem, un trimestre. 4'50 —

NUMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

Anuncios y fotos insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Miércoles 17 de Noviembre de 1897

Año XIII—Núm. 3708



DOÑA ANTONIA HERNANDEZ DE MAESO

ha fallecido el Miércoles 17 de Noviembre de 1897, á los 36 años de edad

DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Juan Maeso; sus hijas Luz y Concepción; su hermana Concepción; su Padre y Hermanos políticos; Tíos, Sobrinos y demás Parientes

Suplican á sus numerosos amigos que por olvido involuntario no hubiesen recibido esquela de invitación, se sirvan encomendar á Dios Nuestro Señor el alma de la finada y asistir á la conduccion del cadáver y funeral, por lo que le quedarán eternamente agradecidos.

Conduccion del cadáver: Hoy Miércoles 17, á las tres y media de la tarde.
Casa mortuoria: Paseo de la Estacion, núm. 3.
Funeral: El Jueves 18, á las diez de la mañana.
Iglesia Parroquial: San Juan de Sahagún.

El duelo se despide en la Puerta de Villamayor é Iglesia respectivamente.

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulacion de la provincia

OBRAS SON AMORES

A los pocos días de subir al poder el partido liberal y de tomar posesion de la cartera de Fomento el señor conde de Xiquena, hizo públicos sus propósitos de hacer cumplir las leyes á las compañías ferroviarias, y de atender y satisfacer cuantas justas reclamaciones le fuera hechas contra los abusos de esas mismas compañías.

Si el nuevo ministro se propuso con sus manifestaciones ganarse las simpatías de la opinion pública, no pudo elegir para ello mejor camino.

Aquellos abusos han sido y siguen siendo tantos, que sólo el anuncio de que hay un ministro dispuesto á corregirlos con energía, ha bastado para que la prensa, cansada de denunciarlos inútilmente, se apresure á batir palmas en honor suyo.

Lo propio ha sucedido ahora, y eso que hay motivos más que sobra-

dos para dudar de la sinceridad del propósito ministerial.

Otros prometieron lo mismo, y acaso algunos hasta lo intentaron de veras; pero siempre se estrellaron ante la casi omnipotencia de esas empresas, tan faltas de escrúpulos, como sobradas de proteccion en las regiones oficiales.

Y, en efecto, ¿qué habrá de suceder mientras nuestros políticos de primera fila, los jefes de los partidos, los que turnan en el poder, estén, á pretexto de formar parte de los Consejos de administracion, á sueldo y devocion de las compañías ferroviarias?

El señor Conde de Xiquena debe saber muy bien que, si de veras trata de poner coto á los desmanes que le sean denunciados, pronto las empresas echarán sobre él todo el peso de sus influencias, y acaso en el mismo seno del gabinete de, que forma parte, hallará las primeras dificultades para proceder en justicia. Por eso ponemos en duda la sinceridad del propósito ministerial.

Mas, por lo que pudiera suceder, y con la vaga esperanza de que el ministro se decida á hacer una hombrada, que el país habría de agradecerle, vamos á indicarle, una resolucion, que no puede ser más justa, ni estar más en armonía con la ley, ni ser más conve-

niente para el servicio público, ni reclamarla con más urgencia la opinion.

En esta ciudad hay un inundo y mezquino caserón destartado, que está sirviendo de estacion para cuatro líneas férreas, cada una de las cuales, por su importancia, necesita de otra mucho mejor.

Sólo en un país como este, en que las compañías de ferrocarril son como un poder independiente, cuando no superior á los demás poderes, se hubiera tolerado esto.

Seguir tolerándolo en lo sucesivo, será demostrar que los anunciados propósitos del señor ministro de Fomento han sido palabras, palabras, y nada más que palabras.

CARTA DE MADRID

Noviembre 16.

Lo del día

A muchos comentarios ha dado lugar la entrevista bastante detenida que celebraron ayer la Regente y el señor Romero.

No se puede negar que el fogoso exministro se había colocado en actitud bastante violenta en cuanto á su dinastismo. Su

discurso del Congreso contiene varias frases que oportunamente fueron comentadas y que revelan que el señor Romero se puso en franquía ante un dilema que él mismo se planteó en hipótesis, mostrándose dispuesto á rebelarse antes que humillarse.

Ahora bien: los que conocen al señor Romero (y en puntos de amor propio le conocen muy bien sus mismos adversarios), confiesan que no es hombre tal que, después de aquel ruidoso discurso, acudiese espontáneamente á cumplimentar á Su Majestad, siquiera tuviese voluntad de hacerlo, considerando al menos que su presencia podía ser enojosa.

Por eso creemos perfectamente verosímil lo que se dice en explicacion de este acto del señor Romero; que algunos palaciegos, convenciéndole de la actitud absolutamente constitucional y correctísima de la Reina, le persuadieron también de la conveniencia de que la cumplimentase, buscando así la ocasion de oír de labios de Su Magestad misma la alta estimacion en que tiene á monárquicos tan eminentes y tan necesarios para el gobierno del país como el señor Romero.

Desde ayer ha ganado mucho terreno la conciliacion entre el señor Romero y los diez exministros expectantes; y, en cambio, se cotiza con mucha baja el papel silvestre.

Aleance de noticias

El ministro de la Gobernacion ha puesto hoy á la firma de la Reina un decreto jubilando á un jefe de telégrafos y acordando varios ascensos reglamentarios. También ha

puesto á la firma una concesión de honores de jefe superior de administración.

En la firma de Hacienda ha llevado á Palacio el señor Puigcerver el decreto referente á la reforma de personal del Estado en las salinas de Torreveja, con motivo de las variaciones que ha introducido el arriendo, y otro decreto concediendo á los pueblos un plazo de tres meses para promover expedientes de exenciones de venta de montes públicos.

Cotización de la Bolsa

Interior, 63'90.
Exterior, 79'90.
Amortizable, 77'40.
Cubas viejas, 94'60.
Cubas nuevas, 77'45.
Empréstito de Aduanas, 96'50.
Empréstito filipino, 93'20.
Banco, 419'00.
Tabacos, 214'50.
París vista, 00'00.
Londres vista, 00'00

Telegrafían de Marsella que ha regresado á aquella población el señor Navarro-reverter, mostrándose muy reservado respecto á su actitud política, pues no cree conveniente manifestar su opinión sobre los asuntos de actualidad en España. Ha visitado el «Pelayo», los cruceros «Numancia» y «Victoria» y la escuadra francesa del Mediterráneo. Esta noche sale para Madrid.

Hoy ha cumplimentado á S. M. el general Castro y el nuevo embajador en el Quirinal señor Mazzo.

Dicen de Atenas que continúa llamando la atención pública el proceso contra los oficiales con motivo del descubrimiento de torpedos cargados con estopa y que el Consejo de disciplina ha acordado declarar de reemplazo al capitán Raftopouro. Deberá aparecer ante el Consejo de guerra el ingeniero Anastasián.

Según comunican de Viena, todavía no se ha resuelto las diferencias existentes para el tratado de paz entre Grecia y Turquía y los plenipotenciarios helénicos han recibido nuevas instrucciones de Atenas, pero no ha sido posible llegar a un acuerdo, considerándose indispensable apelar al arbitraje

Dicen de Londres que, según despachos de Washington, están á punto de fracasar las negociaciones entre los Estados Unidos y el Canadá para la celebración de un tratado de comercio, porque el gobierno americano muestra exigencias que los canadienses consideran inaceptables.

AGENCIA ALMODOBAR.

LA VISTA DE CEPEDA

Como anunciamos á nuestros lectores, ayer comenzó ante el tribunal del jurado, en la Sala segunda de esta Audiencia, la causa instruida en el juzgado de Sequeros, contra los hermanos Antonio y Francisco Sánchez Martín, acusados de asesinato.

A poco de comenzada, interesóse por los defensores la comparecencia de un nuevo testigo que, en su declaración, afirmó haber oído á dos individuos que en la actualidad se hallan en Filipinas, que no habían sido los acusados, sino otras personas, cuyos nombres citó, los autores del crimen.

En vista de sus manifestaciones, y a propuesta de los defensores, la Sala acordó suspender la vista de este proceso é interesar la vuelta á España de los individuos que tan interesantes noticias hicieron públicas.

Es la segunda vez que no se celebra la vista de este proceso, en los días señalados para ello. En el mes de Agosto suspendióse por encontrarse en Cuba el individuo que estaba durmiendo en compañía del muerto y que resultó herido, el cual, en la actualidad, se halla en Salamanca.

Ayer, para que regresen nuevos testigos de Filipinas.

Esperamos que ya que la justicia ha citado á personas del Mundo Nuevo y del

Novísimo, no se le ocurrirá para el próximo señalamiento hacerlo con alguna que perteneciera al de los muertos.

El cortesano

(CUENTO)

El capitalista Bouret, dueño de una inmensa fortuna, habría sido el más feliz de los hombres, si no le hubiese dominado la ambición de ser admitido en la Corte. A fuerza de intrigas y de perseverancia, obtuvo al fin el favor de ser presentado á Luis XV.

El rey estaba en Mariy y le concedió permiso al capitalista para que permaneciese en una antecámara por donde debía pasar el soberano.

Luis XV se detuvo ante él y le dijo: —Os agradezco vuestra visita; os la devolveré y os prometo ir un día á vuestro castillo á comer un melocotón

—Señor—contestó Bouret inclinándose —Vuestra Majestad colmará así mi más ardiente deseo.

El capitalista no tenía casa de campo, é inmediatamente compró vastos terrenos y se hizo construir un soberbio castillo, para lo cual derramó el oro á manos llenas. Fragonard y Watteau pintaron los techos y las paredes que debían adornar las habitaciones, que fueron ricamente amuebladas, con arreglo al estilo preferido por el rey. Además, creó un hermoso jardín, para el cual buscó las plantas más raras y más solicitadas, sin olvidarse, por supuesto, de los melocotones.

Cuando todo estuvo terminado, Bouret esperó con impaciencia la visita del rey.

Transcurrió un año y el rey no cumplió su palabra durante ese tiempo

Bouret reanudó sus intrigas á fin de obtener una entrevista y de recordar al rey su promesa.

A fuerza de insistencia, le fué concedida la entrevista.

Y el monarca le vió en cierta ocasión, al dirigirse á uno de sus salones.

—¿Qué se os ofrece?, señor Bouret—le dijo.

—Señor—contestó el capitalista prosternándose—me permito recordar á Vuestra Majestad que me ha prometido hacerme una visita para honrar mi castillo con su presencia.

—Sí—le dijo el rey—os prometo ir á cazar á vuestro parque.

Bouret se retiró en extremo satisfecho. Pero, como no tenía parque, compró enseguida los terrenos que rodeaban el castillo, así como un bosque de las inmediaciones. Adquirió perros, caballos y armas de todo género, gastando en esto un dineral.

Pobló su parque de fieras y ordenó que en el centro del bosque se erigiera una estatua del rey, de tamaño natural. Además puso á contribución á los mejores poetas, á quienes confió el encargo de componer versos é inscripciones en honor del monarca.

Una vez realizado su plan, esperó tranquilo la visita del rey.

Pasaron, sin embargo, los años, y el rey no se presentaba.

Los caballos perecieron en las cuadras; los perros se murieron de viejos y los servidores permanecían ociosos, mano sobre mano, esperando en vano la llegada del monarca.

Bouret, deseoso de recordar al rey su promesa, solicitó una nueva audiencia.

Al cabo de algún tiempo, el capitalista obtuvo la entrevista solicitada.

El rey, que había envejecido mucho y que andaba apoyado en un bastón, se hallaba en Versalles.

—Señor—le dijo Bouret, inclinándose respetuosamente—si me atrevo á presentarme ante Vuestra Majestad, es para recordaros que me habeis ofrecido ir á cazar á mis posesiones.

—Soy ya demasiado viejo—contestó el rey—para dedicarme á la caza; pero podeis decir á vuestra esposa que irá á bailar á vuestro castillo tan pronto como esté yo mejor de la gota.

—Puesto que el rey cree que soy casado—dijo para sí Bouret—no quiero desengañarle el día que se digno honrar mi casa con su presencia. No tengo más remedio que contraer matrimonio cuanto antes.

Desde el siguiente día se dedicó á buscar una compañera. Se dirigió á sus amigos, dió grandes bailes y suntuosas fiestas, y gracias á su dinero, no tardó en encontrar lo que necesitaba. A los pocos días se casó con una prima de madame de Pompadour.

—Ahora—dijo Bouret—puede venir el rey cuando guste.

Pero iban transcurriendo los años y el rey no cumplía su promesa.

Bouret acudía con frecuencia á Versalles y el ministro le decía:

—Su Majestad no sale nunca de palacio, pero cuando esté mejor, le recordará su ofrecimiento de visitaros.

Bouret esperó algún tiempo más.

Pero, cansado al fin y resuelto á jugar el todo por el todo, se dirigió de nuevo á la Corte y pidió licencia para celebrar una entrevista con el monarca.

—Vengo—dijo á uno de los funcionarios de palacio—á recordar al rey su promesa de ir á bailar á mi castillo.

—Señor—le contestó gravemente el funcionario—el rey ha muerto hace diez minutos.

EUGENIO FOURRIER.

Café-Restaurant

DEL

Suizo

PLATOS DEL DIA

- Tortilla de espárragos. Paella.
- Ternera con alcachofas. Solomillo á la macedonia.
- Riñones á lo señorito. Lomo á la española.
- Salchichas con huevos. Merluza á la castellana.
- Manos de cerdo á la manteca. Filetes á lo Alfonso.
- Chuletas al natural. Entrecots á la bordalesa.
- Bisteks á la paja. Pollo con tomate.
- Lengua á la escarlata. Jamón en dulce.

Postres Variados.

Crónica local y provincial

En el pueblo de Sancti-Spíritus háse desarrollado la epidemia difterica con bastante intensidad.

Las autoridades han tomado las precauciones oportunas para evitar sus extragos.

Ayer fueron calificados por el tribunal de oposiciones á escuelas vacantes en este distrito universitario, los ejercicios de los señores siguientes, en los puntos que se expresan:

- Don Primo de Miguel Garrido, 250.
- Lucio Luis García, 150.
- Alejandro Marcos Morcillo, 135.
- Adriano Madruga Martín, 210.

En el pueblo de Mogarráz han sido robados á varios vecinos de Monsagro, cinco cabritos que fueron vendidos por Braulio Rodríguez (a) Vallores, á un carnicero de Miranda del Castañar.

La guardia civil ha puesto á disposición del juzgado correspondiente, al citado individuo.

Por la guardia civil del puesto de Puente del Congosto ha sido detenido Francisco Hernández (a) Veleta, autor de las heridas inferidas á Manuel Gómez Fernández. El Juzgado entiende en el asunto.

La Dirección general de Obras públicas ha comunicado que está aprobada la subasta para la recomposición del atrio de la Catedral Nueva, que ha sido adjudicada á don Vicente Martín Pérez.

El ingeniero don Luis María Moreno Diaz, que presta servicios en esta provincia, ha sido trasladado á la de Huesca.

El Ayuntamiento de Boada ha solicitado autorización para proceder al reparto de los fondos existentes en el Pósito, entre los labradores que lo soliciten.

Se ha resuelto en sentido negativo por la superioridad, el expediente incoado por el Ayuntamiento de Béjar para la supresión de una escuela de párvulos.

En poder de un vecino de Vitigadino se hallan depositadas cinco reses de cerda, y en el de otro de San Miguel de Valero un novillo.

Todas han sido halladas extraviadas en el término municipal de citados pueblos.

Nos consta que nuestro querido amigo el inspector de orden público don Juan Meca ha recibido varias cartas en las que se le asegura será respetado en el puesto que desempeña y en el que tantas simpatías se ha captado.

Nos felicitamos por tan acertada disposición y damos nuestra más cordial enhorabuena al señor Meca.

Ayer regresó de Béjar nuestro Director, en unión del propietario de EL ADELANTO, señor Núñez, que le acompañó en su viaje.

En la noche del domingo se verificó en el Casino de Obreros de aquella ciudad, la conferencia inaugural de las del presente invierno, que estuvo á cargo del señor Caballero, presidente honorario de aquella importante sociedad.

La Junta directiva de aquel centro obrero invitó á la velada á las autoridades, sociedades, centros docentes, corporaciones y prensa de la localidad, que estuvieron representadas en el acto.

El público era numerosísimo, calculándose que allí había más de 900 personas, y viéndose lucida concurrencia del bello sexo, perteneciente á las diversas clases sociales, pues todas ellas tienen representación entre los 600 socios con que aproximadamente cuenta la sociedad.

Razones que no se ocultarán á nuestros lectores, nos vedan todo juicio crítico respecto á la conferencia.

Terminada la velada, la Junta obsequió espléndidamente á todos los invitados, y fueron pronunciados muchos brindis, felicitando al conferenciante, nuestro Director señor Caballero, y haciendo votos por la prosperidad del Casino.

Plácemes merece aquella sociedad obrera por su celo en cumplir la misión que le imponen los lemas Instrucción, Moralidad, Beneficencia y Recreo, que figuran á la cabeza de su reglamento.

Le ha sido concedida á su instancia, la situación de supernumerario, al empleado de la Biblioteca Universitaria don Atanasio Lasso; y destinado á esta vacante don Ignacio Calvo Sánchez.

La Sociedad Arrendataria del Monopolio, sobre las pólvoras y materias explosivas, ha nombrado á don Daniel García Santos, don Luis de la Peña y don Manuel García Bringas, agentes para ejercer en esta provincia la inspección y vigilancia del impuesto sobre dichas materias, cuyos nombramientos han sido confirmados por la Dirección general de Contribuciones indirectas.

Una compañía de explotación francesa se propone hacer un viaje á las provincias españolas, con objeto de ver el estado de las diferentes regiones y hacer instalaciones de maquinaria para fabricación de vinos.

Se han registrado, á favor de un vecino de Serradilla del Arroyo, 24 pertenencias de una mina de hierro denominada el Guindo, sita en aquel término municipal.

Anteanoche, á las nueve, en Béjar, en la Plazuela de San Juan, un obrero llamado Juan Marcos Clemente recibió en la cara algunas heridas de arma blanca, que le produjeron una grande hemorragia, y de resultas de ella un síncope.

El médico señor Renau, que le hizo la primera cura, temeroso de que la pérdida de la sangre ocasionase la muerte, indicó la conveniencia de que le fuera administrada la Extremaunción, lo que hizo al momento el señor Capellan del Hospital, á donde había sido llevado el herido.

Allí acudieron el juez interino señor Sánchez Cerrudo, el alcalde primero don Bonifacio Rodríguez y el actuario señor Lináres.

Juan Marcos, cuya inteligencia parecía trastornada por vapores alcohólicos, se negó primero á declarar quién le había herido; pero luego denunció á tres ó cuatro individuos, que negaron toda participación en el hecho, no obstante lo cual, quedaron detenidos por orden del Juez.

En breve se reunirán las Facultades de esta Universidad literaria en sus respectivos decanatos, para dar respuesta á la atenta invitación que ha recibido el excelentísimo señor Rector para que asistan por sus representantes á un Congreso que ha de cele-

brarse en Burdeos, para tratar de asuntos relativos á las enseñanzas superiores.

La Junta provincial de enseñanza ha hecho los nombramientos interinos siguientes:

Doña Genoveva González, para la escuela de ambos sexos de Pelabravo, con 450 pesetas; don Fidel Hernández, para Monterrubio de Armuña, con 350 pesetas; don Ramón Pérez Rodríguez, para Coca de Alba, con 500 pesetas; doña Serafina García Pérez, para Bouza, con 300 pesetas, y doña Rosa Andrés Martín, para la escuela completa de niñas de Mozárbez, con 300 pesetas.

LUDEÑA

Cirujano-dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rúa, núm. 33 96

Ha sido nombrado arquitecto diocesano de Zamora, don Joaquín de Vargas.

La compañía del ferrocarril de Salamanca á la Frontera Portuguesa ha recaudado durante el año anterior por todos conceptos 635.621 pesetas, contra 657.355 que ingresó en 1895.

Ha tenido, por consiguiente, una baja de 21.734 pesetas.

Ha fallecido la señora doña Antonia Hernández de Maeso.

A su apreciable familia enviamos nuestro sentido pésame.

Se encuentra algo aliviado de su enfermedad, nuestro distinguido amigo don José Luis Muñoz, cuyo estado no parece, por fortuna, tan grave como en un principio se creyó.

NOTICIAS VARIAS

¡Qué cosas pasan en París! En uno de los buzones destinados á recoger la correspondencia pública, ha sido encontrado un voluminoso sobre abierto, y sin más inscripción que la siguiente: "Al señor juez de instrucción."

Debajo, y escritas con lápiz, se veían algunas palabras ilegibles. Al llegar el sobre á la Dirección de Correos, se vió que contenía treinta y un billetes de 1.000 francos y cincuenta y nueve de 100.

Como á tan respetable cantidad no acompañaba carta ni explicación alguna, el sobre y los billetes han sido entregados al procurador general de la República, quien á estas fechas no sabe qué destino dar al dinero.

Hace pocos días comenzaron á prestar servicio cinco magníficos trenes pertenecientes á la Compañía del ferrocarril central de Nueva-York y Río Hudson.

Cada tren está formado por cinco coches, que encierran cuantas comodidades puede hallar un viajero en el más suntuoso hotel.

Uno de estos trenes, que recorrerá el trayecto entre Nueva York y Chicago, lleva un preciosísimo coche llamado Alhambra, en el cual potentes focos de luz eléctrica iluminan diversos departamentos, regiamente decorados al estilo árabe, con una magnificencia que sobrepuja á cuanto pueda imaginarse.

Los cinco trenes han costado á la Compañía un millón de duros.

El Consejo municipal de Bruselas, preocupándose más que sus propios administrados del régimen higiénico que éstos han de observar en sus moradas, piensa en breve imitar la costumbre de Alemania, en cuyas poblaciones se prohíbe terminantemente á los panaderos vender el pan hasta veinticuatro horas después de su elaboración.

El pan tierno, y sobre todo el caliente, es indigesto y poco nutritivo, y la costumbre de comer el pan hecho en el día es muy perjudicial á la salud y dá origen á casi todas las enfermedades del estómago.

Como en el imperio de Guillermo II se atribuye la robustez de los alemanes al hecho de no comer más que pan sentado, ó del día anterior, el Consejo municipal de Bruselas quiere, por lo visto, con sus disposiciones, preparar á la nueva generación para que en lo sucesivo disfrute una

salud excelente y se aproxime todo lo posible á la robustez alemana.

Bien pueden los arquitectos que lean estas líneas afilar sus lápices y prepararse al trabajo, porque la cosa lo merece. La ciudad de San Francisco de California vá á abrir un concurso internacional para la edificación de un extenso palacio universitario, que permita reunir cuatro ó cinco mil estudiantes.

El terreno destinado al efecto, que reviste la forma de anfiteatro, tiene una extensión de cien hectáreas.

Los arquitectos que acudan al concurso no han de preocuparse de si los gastos son excesivos, ni del coste de los materiales.

Quedan en libertad de elegir el estilo, importando poco que sea clásico ú original.

Sólo se exige que el conjunto, que debe componerse de veintiocho cuerpos de edificio, sea una residencia universitaria ideal.

Los californianos han reunido ya cinco millones de dollars para dicha construcción, y en el programa, que en breve se pondrá en circulación, conceden premios á la americana, es decir, enormes.

Desde hace días se viene notando que el Vesubio ha entrado en un período de erupción, y ya descienden arroyos de lava por las faldas de aquella montaña, de 1.198 metros de altura.

Según la prensa italiana, el espectáculo es grandioso.

Desde Nápoles, y apesar de los doce kilómetros que hay de distancia, se divisan las columnas de humo, á través de las cuales, y acercándose algo más, es fácil ver los pinos silvestres que pueblan los alrededores del cráter.

Estos días no deja de caer sobre las inmediaciones del volcán una lluvia de cenizas.

PASATIEMPOS

CHARADA

(Remítala por uno de la fábrica de Trubia.)

—¿Qué debo tomar doctor?

Este catarro me apena.

Y á mi todo contestó

el doctor:—Tome primera

hasta mediodía; dos

hasta tanto que oscurezca,

y antes de meterse en cama

un poquito de tercera.

Solución al Pasatiempo del 17 de Noviembre

Un anciano se siente gravemente enfermo y llama á un notario.

—Deseo hacer testamento —le dice.—Advierto á usted que á mi hermana Adela, que se ha portado indignamente conmigo, no le dejo nada.

—¿Y á los otros hermanos?

—Tampoco.

—¿Por qué motivo?

—Hombre, porque no poseo na la absolutamente

En el album de un solterón:

«Cuando se es joven no hay tiempo para pensar en casarse, y cuando se es viejo es ya tarde para contraer matrimonio.

En el intervalo, se reflexiona.»

En el casino:

—Hay quien asegura que no perteneces á la aristocracia.

—¿Ganas de hablar!

—Pues para disipar dudas, enseña el árbol genealógico de tu familia.

—¡Un árbol! Los puedo presentar á miles. Mi familia tiene seis bosques inmensos... y... ¡figúrate si habrá allí árboles genealógicos!

Solución al pasatiempo del 15 de Noviembre

FUSIL

Han remitido solución exacta:

Un apoderado del tío Tararira.—Un Cubanito y Pitiquí.—Sandía, Café y D. L. Ron.—Caelo y Caela.—Dependencia ultramarinos Rúa, gorras chipéu, desaforta niñas.—Frio malhumorado por niña angelical ¡qué desconsuelo!—B. desea conocer soluciónista confiterita.—R. bien bailabas en Pasaje.—P. M. ¿qué tal el baile?—El abuelo sigue en esta, Olloqui.—Adios Marové nos volveremos á ver? contéstame.—E. no te olvida tu P. Pablo.—La Colilla: sociedad de golfos Plaza Mayor.—Un fariseo que tenía cinco compromisos ¡¡qué barbaridad!!!

TELEGRAMAS

EN FAVOR DE LOS PUEBLOS

Madrid 17.—El ministro de Hacienda puso ayer á la firma de S. M. un decreto concediendo á los Ayuntamientos un plazo de tres meses para poder presentar los justificantes de exención de ventas de montes públicos.

TORMENTAS

Madrid 17.—Comunican de Algeciras que ha descargado allí una terrible tormenta.

Las aguas inundaron la población, penetrando en muchas casas.

En el campo los extragos han sido considerables.

ENTUSIASMO

Madrid 17.—Sigue reinando en Santander gran entusiasmo por lo que se refiere á la recepción que trata de hacerse al general Weyler.

En la capital de la Montaña continúa creyéndose que dicho general desembarcará allí, no obstante las noticias en contrario que publica la prensa madrileña.

LAS CÁMARAS DE WASHINGTON

Madrid 17.—Se asegura que las Cámaras de los Estados Unidos exigirán, cuando se hallen de nuevo reunidas, que Mac-Kinley reconozca la beligerancia de los insurrectos cubanos, caso de que para entonces no haya implantado nuestro Gobierno la autonomía.

EL CARDENAL SANCHA

Madrid 17.—El cardenal Sancha ha salido para Valencia, aprovechando los primeros trenes que han restablecido la comunicación interrumpida por las inundaciones, con objeto de prestar auxilios á sus diocesanos perjudicados por aquellas.

DONATIVOS DE LA REINA

Madrid 17.—Participan de Valencia que se han recibido en dicha capital las diez mil pesetas que la Reina cede de su peculio para atenciones perentorias en la región inundada.

A OUBA

Madrid 17.—El general Correa ha recibido un telegrama del gobernador general de la grande Antilla en que se solicita el envío á aquella isla de un general para ayudar al general Pando en las operaciones que piensa emprender en breve plazo.

AGENCIA ALMODOBAR.

TESORO

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas. Unico depósito para la venta de píldoras sabrifugas de Dr. MORA: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Cerrillo 22, Salamanca. 180—134

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lobobambre, 23. x--d--44

SE VENDE una casa calle de Serranos, número 29. De precio y condiciones pueden tratar con Juan Rodríguez, Lonja de la Carcel, 6, comercio. x-36

SE ARRIENDAN pastos para cabras y carneros en la dehesa de Abusejo, colindante á Valdemierque; para tratar, San Pablo, 27, ó con el montaraz de dicha dehesa. x-d-13

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. Precio: una peseta frasco. x--d--116

SE VENDEN en la calle de Juan del Rey, número 4, una casa con buen local para establecimiento, dos pisos y bohardilla, y otra en el número 3, con buen portal y dos pisos: en las mismas darán razón. 90--47

RICARDO NIÑO CIRUJANO-DENTISTA

es Ayudante del Dr. Highlands.—Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones, pral

Basilio Maestro

SASTRE MADRILEÑO

Confecciona toda clase de prendas para caballeros. Especialidad en el corte de capas y ropa de talle. Salamanca.—Ramos del Manzanao, 29, pral., esquina á la calle de San Justo. 30--d--10

SE VENDE una casa de planta baja con locales para talleres ó almacenes, sita en las agüeras de Sancti Spiritus, con una hermosa huerta plantada de frutales; tiene pozos y otras dependencias.

Así como también de la venta ó arrendamiento de la casa número 10, Bajada de San Julián, con un espacio local, corral y pozo; informar en D. Pedro Blanco Hermosa la ó don José Sánchez Ledesma. 30--6

A LOS IMPRESORES

A plazos ó al contado y sumamente arreglada, se vende la imprenta de El Cantón Extremeño, compuesta de los cuerpos 6, 9, 11, 12, 16, 24, 28, 36, 48 y 96.

106 titulares de todos cuerpos.

11 tipos diferentes de letra para carteles.

Filetería de bronce y puntillé, viñetas variadas y de combinación, rasgos, marmosetes, escudos y figuras alegóricas.

Una prensa de hierro y una máquina Boston á brazo.

Una cizalla para cortar cartulina y papel.

Cuadrados é imposiciones de varias clases.

Cajas, chivaletes, armarios, galeras y galerines.

La persona que desee su compra puede dirigirse á su dueño, E. Pinto Sánchez, en Plasencia.—Extremadura. 3--2

Alemania

El muy acreditado por toda Europa bálsamo antireumático del Dr. Bade, es el único consuelo de los más desesperados enfermos; no hay otro que le iguale; se garantizan sus resultados; no confundirse con otros. De venta en la farmacia de Heredia, Rúa, 45, Salamanca. x--m--3

SE VENDE una casa sita en esta ciudad, calle de las Viñas, núm. 2, que consta de piso principal y planta baja, con espacioso corral y cuartas. Mide una extensión superficial de 286 metros cuadrados. Del precio y condiciones puede tratarse con su dueña, que vive en ella. 15--2

VENTA DE CASA

Se hace de la señalada con el número 69 de la calle de Zamora. En la misma darán razón. 15--2

Salamanca.—Imp. de Núñez.

